

damner l'homme que Dieu lui promet ce Rédempteur, en s'adressant au serpent.

« Je mettrai une inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité; celle-ci te-meurtrira à la tête, et tu la meurtriras au talon ». Ces paroles sont claires pour nous, car la promesse de Dieu est réalisée depuis plus de 1900 ans.

Il est venu, en effet, le Rédempteur: c'est Jésus.

Elle a paru, la femme incomparable qui devait avoir un tel fils: c'est Marie.

Ce Rédempteur en fondant une Église a refait sur terre un paradis.

Ce Rédempteur en mourant sur la croix a créé un nouvel arbre de vie.

Jésus-Eucharistie, fruit de cet arbre, conserve à l'âme sa vie, sa jeunesse.

Nos premiers parents étaient trop intelligents pour ne pas comprendre le sens et la portée de cette promesse. Ils ne savaient pas quand viendrait le Rédempteur, mais ils savaient qu'il viendrait. C'est ce qui faisait leur consolation, et c'est cette foi au Rédempteur qui, avec l'observation de la loi naturelle et avec le secours de la grâce accordée en vue du Rédempteur futur, a sauvé nos premiers parents et les justes qui ont vécu avant la venue du Rédempteur.

Les âmes des justes, sans doute, ne jouissaient pas, à leur mort, de la vue de Dieu; elles allaient dans les limbes où elles attendaient que le Rédempteur leur ouvrit le ciel, au jour de sa glorieuse ascension.

La justification s'opère aujourd'hui par le Baptême, qui, par la grâce qu'il confère, efface la tache originelle.

— II —

*Cours intermédiaire*

PROTO-EVANGELIUM

Évangile veut dire « bonne nouvelle. » Voilà pourquoi la promesse d'un Rédempteur est appelée *Proto-Evangelium*, « la première bonne nouvelle, » c'est-à-dire la promesse première d'une Rédemption.